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开赛需将防疫摆在首位
从防疫工作及足球运动自身规律属性而言，中超联

赛开赛方案设计的难度远远高于CBA篮球开赛方案设

计。据了解，中国足协在近期调整、完善中超复赛方案

方面主要考虑四方面因素，而这四方面因素恰恰也是方

案推进过程中所遇到的实际困难。

首先，中超联赛等足球赛事的开赛，必须满足中央

及各属地防疫政策的要求。以北京市的情况为例，近期

北京市疫情出现反弹后，国内不同地方对此事的反应不

同。中国足协在办赛问题上，始终会把防疫工作作为第

一要务，因此首先要明确哪些地区（城市）能够办赛、愿

意承办中超赛事。

当前满足比赛的地区有限
其次，中国足协通过过去一段周期的勘察及综合测

评后，确认当前满足大规模集中、赛会制、高水准足球比

赛的地区非常有限。就中超而言，其场地除满足竞赛及

训练必备的草坪的基本条件外，还需满足场地照明、转

播、视频助理裁判技术设备设置等配套要求。

在上述条件之中，场地条件尤为重要。从竞赛规律

来说，类似赛会制比赛的举行，如果场地使用过于频繁，

那么场地一般来说每隔三天就需要接受必要的养护、修

复，因此同一赛区客观上就需要备出尽可能多的比赛场

地。此外，中超各俱乐部从防疫及竞赛需求考虑，须每

天在专属训练场进行训练。因此中国足协欲在较短时

间内明确候选赛地，确认场地安排信息的难度非常大。

据了解，在此之前中国足协有高层代表曾就足球赛

事开赛事宜与篮球界人士，包括中国篮协主席姚明进行

过沟通。

开赛方案须合理编排赛程
第三方面，中国足协设计中超开赛方案须合理编排

赛程，特别是在亚足联一再重申本赛季亚冠联赛、世预赛

40强赛必在今年内完赛的背景下，中国足协在联赛赛程

编排上需要严格领会国际足联、亚足联的“竞赛精神”。

据了解，中国足协近期与亚足联在沟通过程中明确了一

点关键概念，那就是虽然亚足联从维护亚洲足球整体利

益与稳定性角度出发，初定于10月、11月进行40强赛最

后4轮比赛，但其所有围绕竞赛的决议目前都是“阶段性

质”。也就是说，亚足联过去半年时间里有关各项赛事赛

程、赛制的动议、决议都非具有绝对意义。一旦各会员协

会国（地区）的疫情出现了新变化，那么其竞赛安排也首

先要满足“防疫及人员健康安全”的需要。

在各国（地区）疫情发展难料及相关各种不确定性

作用下，国际足联与亚足联客观上也存在进一步调整各

赛事赛程赛制的可能性。亚足联之所以在本月15日的

竞赛工作会议上未能通过有关本赛季亚冠赛事竞赛方

案决议，也正是与当下各国（地区）疫情复杂有关。

安徽籍国脚韦世豪
迎来大爆发

星报讯（记者江锐） 广州恒大近日在

一场内部热身赛中以3:2逆转深圳佳兆业,安

徽籍国脚韦世豪打进一球。值得关注的是,这

是韦世豪在7场热身赛中打入的第7球。作

为本土杀手,他最近的状态相当不错。

自4月广州恒大在新基地重新集结后,

球队一直采用赛训结合的方式,近期除日常

训练之外,基本都会在星期六安排一场热身

赛。这1个多月以来,球队共与省内的兄弟

球队梅州客家、深圳佳兆业和广州富力进

行了 7 场热身赛,战绩为 5 胜 2 平。从热身

结果来看,广州恒大队内表现最为出色的还

要数韦世豪,作为队内边锋位置上的重要一

员,他最近频繁收获进球。同样,在国足集

训期间,韦世豪还代表国足攻破了上港队的

球门。

热身中能有如此高光的表现,可以说将

在极大程度上提升韦世豪的信心,相信等今

年中超联赛正式开启,韦世豪将很有希望在

广州恒大的首发阵容中占据一席之地。而

他与队内的高拉特、艾克森等归化球员不

断磨合,或许将直接给国足未来出战世预赛

带来帮助。

巴西科林蒂安俱乐部
21名球员感染新冠

据新华社电（记者 宫若涵 赵焱） 巴

西圣保罗市的科林蒂安足球俱乐部21日表

示，近几个月内全队总共27名球员中有21

名球员感染新冠肺炎病毒。

据悉，科林蒂安俱乐部一共对球员、球

队工作人员以及他们的家属进行了 190 次

检测。在21名感染病毒的球员中，13名已

经痊愈，另8名球员仍处在恢复过程中。此

外，还有 21 名教练组成员、13 名训练基地

工作人员检测结果也呈阳性，其中 29 人已

痊愈，另5人尚在恢复。

为避免病毒的传播，科林蒂安俱乐部

采取了一系列措施，包括禁止使用更衣室、

向训练基地里的所有球员和工作人员发放

个人防护用品、训练应在露天场所进行、训

练中心不提供餐食、禁止媒体报道训练等。

疫情暴发前，科林蒂安和博塔福戈分

别在参加圣保罗州联赛和里约热内卢州联

赛的比赛。目前因疫情中断的圣保罗州联

赛尚无重启计划，而里约州联赛已于 18 日

举行了疫情后的首场比赛。

《阿凡达2》复工拍摄
星报讯（王金跃）由詹姆斯·卡梅隆执

导的《阿凡达2》可谓是万众瞩目，该片今年

3月在新西兰拍摄期间，由于疫情出现而不

得不中断。日前，该片的制片人乔恩·兰道

在社交媒体上透露，5月31日，剧组已抵达

新西兰，按当地疾控要求，剧组成员在居家

隔离 14 天后，已于近日恢复拍摄。他还在

网上曝光了复工拍摄第一天第一个镜头的

现场图片。

《阿凡达 2》定于 2021 年 12 月 17 日公

映，由于卡梅隆在拍摄上的完美要求，《阿

凡达2》的公映计划也一再改动。该片由萨

姆·沃辛顿、佐伊·索尔达娜、西格妮·韦弗

回归主演，凯特·温斯莱特首次加盟。影片

有大量的水下拍摄画面。

星报讯（记者 江锐） 2019-2020赛季CBA联赛20日

重新开启，在参赛的各支球队中，除了上海久事队的老将蔡

亮是籍贯安徽的外，效力于四川金强的安徽籍小将袁振梁

同样引人注目。根据相关人士透露，四川金强已经以百万

年薪续约中锋袁振梁，在四川队首战与吉林队的比赛中，袁

振梁首发出场。

袁振梁1998年2月出生于安徽庐江石头镇黄蜀山村，

此前效力于 NBL 联赛合肥原创队。身高 2 米 08 的袁振梁

身体素质不错、对抗能力很强，在场上司职中锋。作为曾经

的南京部队潜力新星，袁振梁曾代表中国 U16 男篮拿到

U16 亚青赛冠军，场均能拿到9分、6 个篮板。在2017 年第

13 届全运会赛场上，袁振梁在 U18 青年组的赛事中代表解

放军出战，在对阵广东的比赛中，他得到了 16 分 14 个篮板

的两双数据。在2018年CBA联赛选秀大会中，四川金强俱

乐部第二顺位选中袁振梁。之前经过 NBL 联赛的锻炼，袁

振梁已经在多场比赛中能打出漂亮的数据，四川金强队正

是看中了他在内线的潜力。为让他有更多的比赛历练，袁

振梁代表四川队出战全国U21青年联赛。但在跟北京队的

比赛中，袁振梁受伤离场，之后确诊为十字韧带撕裂，需要

做手术。此后，袁振梁通过术后几个月的康复治疗，恢复状

况十分良好，并出现在CBA赛场上。

其实，在第一个赛季袁振梁由于重伤赛季报销，但四川

金强并没有放弃对他的培养，依然是对他进行努力的培养，

而袁振梁也是没有辜负四川金强对他的培育，在赛场上的

表现证明了四川金强培育自己是正确的选择，而他的表现

更是坚定了俱乐部续约袁振梁的信心。

四川金强曾经是CBA一支劲旅，2016年凭借哈达迪、

哈里斯和邓特蒙的三外援组合击败辽宁男篮，获得总冠军，

而当年孟达、于澍龙和张春军等国内球员也一度大红大紫，

不过当时外界普遍认为辽宁男篮与四川球迷的那次冲突成

为了转折点。而他们此后的战绩也证实了这一点，在最近

几个赛季他们的战绩越来越差。如今四川金强走上了重建

之路，培育年轻球员成了重点。这不，以百万年薪续约中锋

袁振梁，或许球队将以此引来一个发展的契机。

四川金强百万年薪续约皖籍小将袁振梁

反复修改不断补充 方案难出台

中超开赛难在哪？
按照体育总局的要求，中国足协对新赛季中超联赛开赛方案内容进行了反复修改，并以全国及地方疫情

发展不同阶段为时间节点，不断补充、完善具体内容。中国足协至今未能向外界公布包括新赛季中超开赛时

间表在内的方案细节，是因为相关工作面临的问题极其复杂，方案难出台主要原因有四方面。可以肯定的

是，对足球赛事重启筹备工作而言，防疫始终摆在第一位。 □ 据《北京青年报》


